

Isaías

El Señor es Salvación

Isaías
Afirma al
Rey Ezequías

Isaías 36:22-37:13

Lección Cuarenta y Uno

Mission Arlington/Mission Metroplex Curriculum

Isaías

El Señor es Salvación

Isaías Afirma al Rey Ezequías

Leemos en nuestra última lección sobre el mensajero de Senaquerib que amenaba a Jerusalén. Esta no era una amenaza vacía. Senaquerib podía derrotar a cualquier enemigo que se encontraba. Senaquerib se reía de los dioses de las otras naciones que lo desafiaban. Detrás del mensajero de Senaquerib había miles de soldados asirios que eran más grandes, mejor entrenados y mucho mejor equipados que el pequeño ejército de Judá. Cuando el mensajero dejó de hablar, los funcionarios del gobierno de Judea se asustaron severamente. Los conocimos en nuestra última lección. Sus nombres eran Eliaquim, Sebna y Joa.

No dijeron ni una palabra en respuesta a la amenaza. Ellos rasgaron sus vestiduras, que es lo que los hebreos hacían en aquellos días para mostrar humildad. Corrieron hacia el rey Ezequías y le contaron lo que el mensajero de Senaquerib había dicho. Ezequías rasgó sus vestiduras y además se vistió de cilicio. Lea Isaías 36:22-37:13

El rey Ezequías se dirigió inmediatamente al templo y oró. Esta es la primera indicación de que está listo para escuchar a Dios. Entonces reunió a un comité muy impresionante para enviar a Isaías. El comité estaba formado por los principales asesores de Ezequías, junto con los sacerdotes mayores más respetados. Ezequías hizo que el comité se vistiera de cilicio que indicaba humildad y luto.

Es interesante que Ezequías había ignorado las advertencias de Isaías y los mensajes de Dios en el pasado, pero ahora él tiene suficiente miedo como para darle al Dios de Isaías una oportunidad. Él menciona "angustia", "reprender" y "desgracia" como la descripción de la situación que enfrenta Judá. Era un día oscuro en Jerusalén. Isaías dijo que la situación es como el momento en que un niño está listo para nacer, pero no sucede porque hay un problema. El futuro de Judá está en duda.

Entonces Ezequías realmente desafió a Isaías. Él le dijo que el mensajero de Senaquerib se había burlado de Dios. Dijo que tal vez el Dios de Isaías había oído las burlas de Senaquerib y sería insultado por ellas. Entonces Ezequías suplicó a Isaías que orara por Jerusalén. En realidad pidió oración por el "remanente". Jerusalén era todo lo que quedaba de Judá ... el remanente.

Isaías envió una palabra muy tranquilizante. Él le dijo a Ezequías que no tomara las palabras de Senaquerib tan en serio. Dios ya había planeado el final del rey de Asiria. Dijo que algo iba a obligar al rey para volver a Asiria, y que cuando llegara allí sería asesinado. Vamos a llegar a la historia de la muerte en una lección futura. Por ahora, digamos que Dios llevará a cabo esta profecía.

Parece que mientras el ejército asirio acampó fuera de Jerusalén, habían otras batallas en marcha. Senaquerib había dejado un lugar conflictivo, Laquis y se ha ido a otro lugar donde des-

Hoja Dos

Isaías

El Señor es Salvación

pués hubo otra guerra. Ese lugar era Libna. Senaquerib oyó que el rey de Egipto marchaba hacia él para atacar. Pero el rey de Asiria estaba decidido a hacer que los judíos se rindieran, y envió otro mensaje. Es interesante que esta vez no sólo es el mensaje hablado, sino escrito y entregado al rey de Judea.

Este mensaje era una especie de segundo versículo del primer mensaje. Él le dice a Ezequías que no podía confiar en el Dios de Israel para ser su protector. Ellos se habían rendido mejor porque los asirios eran más fuertes que Dios.

Y entonces Senaquerib listó a otras naciones que habían sido destruidas por Asiria. Le preguntó a Ezequías si los dioses de esas naciones los habían entregado? Estaba Gozán, Jarán, Résef, y Edén. También lista a Jamat, Arfad, Sefarvayin, Hena o de Ivá. Muchas de estas ciudades ya no se podían reconocer. Representaban lo que llamaríamos ciudades-estado. El área alrededor de la ciudad se consideraba parte de la ciudad y gobernada por el rey de la ciudad. Algunas de ellas representan naciones más grandes, llamadas por el nombre de su principal ciudad. Esta habría sido una lista impresionante. Senaquerib quería convencer a Ezequías que Judá no tenía oportunidad, y que dado que los dioses de los otros lugares no los salvó, el Dios de Judá no sería capaz de salvar a Judá.

Ahora, viendo las cosas desde nuestro punto, sabemos que el rey de los asirios no conocía al Dios del que estaban hablando, y se supone que el rey de Judá sabía que su Dios lo salvaría. Sin embargo lo piensa de nuevo. Ezequías no ha dependido de Dios. Él hizo un tratado con Egipto en lugar de confiar en Dios para su protección. Nótese que en 37:4, la palabra dada a Isaías fue "Tal vez el Señor tu Dios oiga..." Él no dijo: "El Señor nuestro Dios ..." Entonces, lo que tenemos aquí es un Senaquerib arrogante amenazando a la gente de Dios, y Judá, que se suponía que dependían de Dios, a que dependieran de sí mismos y sus aliados.

Esto es a menudo cierto hoy en día. Los cristianos que saben quién es Dios, que dicen que confían en Dios, se encuentran dependiendo de algo o de alguien más para protección y dirección. Con qué frecuencia confiamos en tener dinero suficiente, bastantes amigos, suficiente inteligencia, o mil otras cosas que se necesitan para sobrevivir y prosperar en este mundo ... en vez de confiar en Dios.

*Las palabras y frases subrayadas se utilizarán para completar la hoja de trabajo del estudiante.

Versículo de memoria: "Díganle a su señor que así dice el Señor: "No temas por las blasfemias que has oído, y que han pronunciado contra mí los subalternos del rey de Asiria." Isaías 37:6 NVI

Objetivo: Mostrar a los estudiantes que a veces pareciera que la situación no tiene esperanza. A veces parece que el enemigo tiene ventaja sobre nosotros.

Isaías

El Señor es Salvación

Hoja de Estudio

Isaías Afirma al Rey Ezequías—Isaías 36:22-37:13

Al estudiar la lección, busque las respuestas a estas preguntas:

1. ¿Qué significaba el rasgarse los vestidos en los tiempos de Isaías?
2. ¿Qué fue lo primero que el rey Ezequías hizo cuando escuchó la amenaza de Senaquerib?
3. ¿Cuáles fueron las tres palabras que Ezequías usó para describir la situación de Judá?
4. Isaías envió una _____ muy tranquilizante. Él le dijo a Ezequías que no tomara las _____ de Senaquerib tan en serio.
5. ¿Qué había hecho el rey Ezequías en vez de depender en Dios?
6. Con qué frecuencia confiamos en tener _____ suficiente, bastantes _____, suficiente _____, o mil otras cosas que se necesitan para sobrevivir y prosperar en este mundo ... en vez de _____ en _____.

Versículo de memoria: “Díganle a su señor que así dice el Señor: “No temas por las blasfemias que has oído, y que han pronunciado contra mí los subalternos del rey de Asiria.”
Isaías 37:6 NVI

Como empezar una relación personal con Dios:

Primero cree que el Dios de la Biblia es el Dios verdadero.

Segundo, cree que Jesús, el Hijo de Dios, fue enviado a la tierra a morir para que tú puedas tener una relación con Dios.

Tercero, pídele a Dios que perdone tus pecados en el nombre de Jesús. La muerte de Jesús en la cruz pagó el precio de cada pecado que has cometido. Cuarto, pídele a Jesús que sea tu Salvador y el Señor de tu vida.